

ISSN 2306-5001

Журнал входит в перечень рецензируемых научных изданий ВАК по научным специальностям: 5.2.3 – Региональная и отраслевая экономика (экономические науки), с 01.11.2022 г.; 5.2.4 – Финансы (экономические науки), с 01.02.2022 г.

ЭКОНОМИЧЕСКОЕ РАЗВИТИЕ РОССИИ

Том 30. № 2.
Февраль 2023 г.

Издается с 1993 года

ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР

Алексей Ведев – д-р экон. наук, директор Центра структурных исследований РАНХиГС при Президенте РФ

ЗАМЕСТИТЕЛЬ ГЛАВНОГО РЕДАКТОРА

Вячеслав Моргунов – д-р экон. наук, ведущий научный сотрудник РАНХиГС при Президенте РФ

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ

Владимир Глинский – д-р экон. наук, профессор кафедры статистики Новосибирского государственного университета экономики и управления «НИНХ»

Сергей Дробышевский – д-р экон. наук, директор по научной работе Института экономической политики имени Е.Т. Гайдара

Анна Золотарева – канд. юрид. наук, руководитель Научного направления «Правовые исследования» Института экономической политики имени Е.Т. Гайдара

Павел Кадочников – канд. экон. наук, заместитель министра финансов Российской Федерации
Александр Погорлецкий – д-р экон. наук, профессор кафедры мировой экономики экономического факультета Санкт-Петербургского государственного университета

Александр Радыгин – д-р экон. наук, профессор, председатель Ученого совета, руководитель Научного направления «Институциональное развитие, собственность и корпоративное управление» Института экономической политики имени Е.Т. Гайдара

Сергей Синельников-Мурылев – д-р экон. наук, профессор, научный руководитель Института экономической политики имени Е.Т. Гайдара

Ирина Стародубровская – канд. экон. наук, руководитель Научного направления «Политическая экономия и региональное развитие» Института экономической политики имени Е.Т. Гайдара

© «Экономическое развитие России», 2023

Воспроизведение материалов в любой форме допускается только с письменного разрешения редакции

ISSN 2306-5001

The journal is included in the list of peer-reviewed VAK scientific publications in scientific specialties: 5.2.3 – Regional and sectoral economics (economic sciences), from 01.11.2022; 5.2.4 – Finance (economic sciences), from 01.02.2022

RUSSIAN ECONOMIC DEVELOPMENT

Volume 30. No. 2.
February 2023

From 1993

EDITOR-in-CHIEF

Aleksey Vedev – Doctor of Economic Sciences, Head of the Center for Structural Research, Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration

DEPUTY EDITOR-in-CHIEF

Vyacheslav Morgunov – Doctor of Economic Sciences, Leading Researcher of the Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration

EDITORIAL BOARD

Vladimir Glinsky – Doctor of Economic Sciences, Professor of the Chair of Statistics, Novosibirsk State University of Economics and Management (NSUEM-NINH)

Sergey Drobyshevsky – Doctor of Economic Sciences, Scientific Director of the Gaidar Institute for Economic Policy

Anna Zolotareva – Candidate of Legal Sciences, Head of the Center for Legal Sciences, Gaidar Institute for Economic Policy

Pavel Kadochnikov – Candidate of Economic Sciences, Deputy Finance Minister of the Russian Federation

Alexander Pogorletskiy – Doctor of Economic Sciences, Professor of the Chair of World Economy, Department of Economics, St. Petersburg State University

Alexander Radygin – Doctor of Economic Sciences, Professor, Chairman of the Scientific Council, Head of the Center for Institutional Development, Ownership and Corporate Governance, Gaidar Institute for Economic Policy

Sergey Sinelnikov-Murylev – Doctor of Economic Sciences, Professor, Academic Director of the Gaidar Institute for Economic Policy

Irina Starodubrovskaya – Candidate of Economic Sciences, Head of the Center for Political Economy and Regional Development, Gaidar Institute for Economic Policy

© Russian Economic Development, 2023

Any reproduction, in whatever form and by whatever media, is expressly prohibited without the prior written consent of the journal

Содержание

МАКРОЭКОНОМИКА

Мировой рынок авиационного лизинга и участие в нем российских компаний.

Баева М. А., Исмагилова О. Д. 4

Сертификация и декларирование параллельного импорта в современных условиях.

Резник Е. А. 16

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

Стратегическая диагностика конкурентных преимуществ промышленного предприятия в новых условиях.

Щетинина Е. Д., Рудычев А. А., Кочина С. К. 23

Хозяйственное обозрение (ноябрь 2022 г. – февраль 2023 г.).

Аукционек С. П., Егоров А. С., Баширова И. А., Сержантова Т. В. 31

ФИНАНСОВЫЙ СЕКТОР

Кредитование физических лиц в январе–ноябре 2022 г.

Зубов С. А. 39

ЦИФРОВАЯ ЭКОНОМИКА

Криптовалюты: тенденции рынка и санкции.

Шилов К. Д. 43

ТУРИСТИЧЕСКАЯ ОТРАСЛЬ

Влияние экономических санкций на развитие российского туризма.

Кабанова Е. Е. 51

ОБРАЗОВАНИЕ

Молодежь в системе высшего образования: вопросы выбора образовательных стратегий.

Ломтева Е. В., Бедарева Л. Ю. 60

Contents

MACROECONOMICS

World Market of Aircraft Leasing and Participation in It of Russian Companies.

Baeva M. A., Ismagilova O. D. 4

Certification and Declaration of Parallel Imports in Modern Conditions.

Reznik E. A. 16

INDUSTRY

Strategic Diagnostics of the Competitive Advantages of an Industrial Enterprise in the New Conditions.

Schetinina E. D., Rudychev A. A., Kochina S. K. 23

Survey of Current Business (November 2022 – February 2023).

Aukutsionek S. P., Yegorov A. S., Bachirova I. A., Serzhantova T. V. 31

FINANCIAL SECTOR

Retail Lending in January–November 2022.

Zubov S. A. 39

DIGITAL ECONOMY

Cryptocurrencies: Market Trends and Sanctions.

Shilov K. D. 43

TOURISM INDUSTRY

Impact of Economic Sanctions on the Development of Russian Tourism.

Kabanova E. E. 51

EDUCATION

Youth in Higher Education: Issues of Educational Strategy Choices.

Lomteva E. V., Bedareva L. Yu. 60